

2 novembre 1815, président de la Société d'agriculture et membre du Conseil municipal de notre ville. Il est mort le 2 mai 1816, laissant plusieurs mémoires sur l'agriculture.

Comptant sur un reste de popularité et sur l'intervention d'un ancien julliacien, dont il nous faudra dire aussi quelques mots, Dervieu du Villars se retira en son domaine d'Oullins. Arrêté cinq fois de suite, il fut autant de fois condamné à mort et sauvé par une intervention, qui tenait du miracle (1). Désormais le héros de la Belle-Poule ne

---

(1) Serait-ce cette intervention que voulait rappeler M. Vitet dans un discours prononcé à Juilly le 30 juillet 1868 ? « Peut être un étranger « qui voit aujourd'hui Juilly pour la première fois, a-t-il à vous offrir « sur les lieux que vous habitez, sur la vie qu'on y mène, sur les liens « qui s'y forment, sur certains priviléges d'affectionnée solidarité qui s'y « acquièrent et se prolongent depuis l'enfance jusqu'à la mort, un « témoignage moins suspect de faveur préconçue, d'admiration par « habitude, que si vous le teniez d'un ancien condisciple, d'un vieil ami « de la maison. Moi-même, cependant, si j'ignorais votre belle demeure, « c'était des yeux, non pas de la pensée. Il me souvient, dans mon « enfance, d'avoir plus d'une fois, chez mon père, élevé lui-même par « les Oratoriens, mais à l'Oratoire de Lyon, entendu parler de Juilly « en des termes dont la chaleur, et j'ose dire, la tendresse me « confondaient d'étonnement, étant alors d'un âge où l'on ne « comprend guère qu'on puisse aimer un pensionnat à l'égal de sa « propre famille. Le panégyriste pourtant était un esprit froid, sans « passion, sans enthousiasme : il n'en disait pas moins à qui voulait « l'entendre, qu'après Dieu, c'était à Juilly qu'il devait tout en ce « monde. Il lui devait non seulement ses croyances, sa vraie force, son « ancre de salut, mais sa vie elle-même, sa vie matérielle, la conser- « vation de ses jours, ayant à diverses reprises, au plus fort de nos « calamités publiques, tantôt contre l'aveuglement d'une populace en « délire, tantôt contre les soupçons et les vigueurs du despotisme, « trouvé des sauveurs imprévus dans les plus déclarés adversaires, par « la vertu de ces seuls mots : « *Elève de Juilly* ». Mystérieux pouvoir, « fraternité presque unique en son genre qui peut au besoin dompter